

## **Lección 1 Por qué estudiar la Biblia**

1) ¿Alguna vez le preguntaron a Jesús sobre el "fin del mundo" y las señales que señalarían su regreso? Mateo 24: 3 Observe de qué estaban hablando realmente los discípulos de Cristo cuando le preguntaron sobre el "fin del mundo".

Comentario: El Nuevo Testamento, originalmente inspirado por Dios, fue escrito en griego. La palabra griega traducida "mundo" aquí en Mateo 24: 3 es aion, que significa EDAD, no el planeta físico en el que vivimos.

Jesús, entonces, fue cuestionado sobre el fin de una "era" y sobre Su regreso programado, en lugar de la destrucción del globo terrestre que llamamos tierra. El fin de la sociedad actual del hombre significaría el fin de una era, ¡pero la tierra misma continuaría existiendo!

## **Una época de grandes problemas**

1) ¿Jesús profetizó que un tiempo de gran angustia ocurriría en la tierra justo antes de Su regreso? Mateo 24:21

2) ¿Qué declaró Jesús que sucedería si se permitiera que continuaran estos días de tribulación? Mateo 24:22

Comentario: La traducción de Moffatt aclara este versículo como "ni un alma se salvaría con vida". Este versículo, entonces, no se refiere en absoluto a la salvación espiritual, sino a ser salvo de la destrucción física, ¡de la muerte prematura!

3) ¿Jesús profetizó que solo los habitantes de Jerusalén estarían amenazados por la destrucción total? ¿O dijo claramente que nadie estaría a salvo de la amenaza de aniquilación? Mismo verso.

Comentario: La Versión Estándar Revisada dice que "ningún ser humano se salvaría ..."

4) ¿Quién intervendrá en los asuntos mundiales para acortar este tiempo de angustia y así evitar la aniquilación de toda la humanidad? Marcos 13:20.

Comentario: Estos versículos no significan que Dios alterará el tiempo del regreso programado de Cristo, sino que, tal como lo planeó originalmente, intervendrá en el mismo momento en que la humanidad se destruiría a sí misma. Mediante su intervención programada, acortará los días del dominio del hombre sobre el hombre, que de otro modo conduciría a la destrucción de toda la vida humana.

## **No hay tiempo como este**

1) ¿Ha habido alguna vez un tiempo de angustia como el que ocurrirá justo antes del regreso de Cristo? Mateo 24:21; San Marcos 13:19

2) ¿Alguno de los profetas del Antiguo Testamento fue inspirado para prever este mismo tiempo de peligro mundial? Jeremías 30: 7; Daniel 12: 1

Comentario: Dado que cada una de las cuatro profecías anteriores revelan que el futuro período de crisis no tendrá igual, ¡solo pueden referirse a un gran período culminante de problemas mundiales!

3) ¿Cómo describió simbólicamente el profeta Joel los horribles eventos que ocurrirán al final de esta era?

Comentario: La profecía inspirada por Dios de Joel describe el mismo tiempo de angustia profetizado por Cristo, Jeremías y Daniel. Esta profecía se refiere a eventos que pronto ocurrirán al final de esta era, porque solo en esta era de armas nucleares, químicas y biológicas ha sido posible una destrucción tan generalizada y el exterminio de la vida humana.

4) ¿Podrían los símbolos en Apocalipsis 9: 2-10, 16-19 indicar el tormento y el asesinato en masa que resultan del uso de armas modernas?

Comentario: Juan describió lo que vio en una visión que Dios le había revelado milagrosamente. Fue un espectáculo misterioso y aterrador. Las criaturas que vio eran obviamente un símbolo de las armas que Dios sabía que el hombre sería capaz de inventar en el tiempo del fin.

5) Consideremos momentáneamente un momento, hace más de 4300 años, cuando Dios intervino en los asuntos humanos para posponer lo que vemos amenazando al mundo de hoy. ¿Qué decidieron hacer los seres humanos? Génesis 11: 4. ¿Fue esto con el propósito de mantenerse unidos? Mismo verso. ¿Qué hizo Dios para frustrar sus planes? Versos 5, 7-9. ¿Por qué? Versículo 6.

Comentario: ¡El versículo 6 indica claramente que Dios confundió el idioma y dispersó a la gente en Babel para frenar el ingenio inventivo equivocado del hombre! Cuando los seres humanos lleguen a hablar libremente los idiomas de los demás y a compartir conocimientos científicos y tecnológicos como lo están haciendo hoy, entonces virtualmente cualquier cosa que la mente del hombre pueda concebir será posible para él: sea testigo de su exploración de planetas y la invención de armas capaces de destruir toda la vida.

Al confundir el idioma y esparcir a la gente en Babel, Dios impidió que el hombre lograra hacer un tiempo lo que ha hecho hoy. ¡Aún no estaba dentro del plan de Dios permitir que el hombre avanzara tan lejos tan pronto!

¿Podría haber algo más claro? ¿Puedes ver que vivimos en la época de la que habló Jesús en Mateo 24? ¡La época en que los hombres tendrían a su disposición el poder de borrar toda vida de esta tierra!

## **La causa de la Guerra**

Dios promete que intervendrá en los asuntos mundiales para evitar la aniquilación de la humanidad y traernos la paz mundial. Y para asegurar la paz continua, también evitará guerras futuras cambiando lo que causa la guerra. Entendamos.

1) ¿Muestra claramente la Biblia que la guerra es un resultado de actuar de acuerdo con los deseos desordenados dentro del hombre? Santiago 4: 1-2

Comentario: ¡La naturaleza humana desenfrenada, con su orgullo, vanidad, celos, lujuria y codicia es claramente la causa de la guerra!

2. ¿El conocimiento tiende a aumentar el orgullo? I Corintios 8: 1. Dado que vivimos en una era de conocimiento científico en crecimiento que hace posible que unos pocos hombres posean un poder tremendo, ¿la lujuria desordenada de los hombres hará que se vuelvan mejores y mejores, o peores y peores? II Timoteo 3: 1-4, 13.

3) ¿Cuál es el resultado final de decisiones y acciones que les parecen correctas a los grandes líderes y a las personas en general? Proverbios 14:12

Comentario: Este principio es tan importante que Dios inspiró su repetición en Proverbios 16:25.

4) ¿Qué engaña al hombre haciéndole creer que las acciones que terminan en muerte traerán paz? Jeremías 17: 9. (Recuerde que en las Escrituras a menudo se habla proverbialmente del corazón como el centro o asiento de los pensamientos y emociones humanos). Entonces, ¿pueden los gobernantes ser engañados por sus propias concupiscencias haciéndoles creer que sus malas acciones son correctas y buenas para el mundo? Mismo verso.

Comentario: Los gobiernos de este mundo prometen paz. ¡Pero los hombres solo nos han traído más guerras y ahora han llevado a la humanidad al borde de la aniquilación!

5) ¿Conocen los gobernantes el camino a la paz? Romanos 3:17. ¿Qué inspiró Dios a Isaías a escribir acerca de la comprensión real del hombre del camino de la paz? Isaías 59: 8

6) ¿Qué pasará con los planes humanos de "paz"? Isaías 33: 7-8. Cuando los embajadores de paz lloren amargamente, cuando la tierra sea devastada, ¿intervendrá Dios? Versículo 10.

Comentario: En toda la Biblia, la guerra se describe como el resultado de la lujuria o la codicia. La lujuria es una característica básica de la naturaleza humana. Pero, ¿pueden los jefes de gobierno de este mundo cambiar la naturaleza humana? ¡Por supuesto no! Casi 6.000 años de historia humana han demostrado que el hombre, abandonado a sí mismo, es totalmente incapaz de efectuar este cambio. A lo largo de la historia, las negociaciones por la paz siempre han estado acompañadas y respaldadas por los preparativos más vigorosos para la guerra !!

La historia no es diferente hoy. Por tanto, ¿puede algún gobierno humano detener permanentemente la guerra? Obviamente no. Cuando lo miras de esa manera, la respuesta se

vuelve clara: ¡Solo Dios puede detener permanentemente toda guerra, porque solo Dios tiene el poder de cambiar la naturaleza humana!

Pero, ¿exactamente cómo creará Dios y mantendrá la paz mundial una vez que Jesucristo regrese?

Ya se ha planificado la única solución real y lógica a los problemas de la paz mundial. Y todo el plan se revela en su Biblia.

## **Gobierno mundial para traer la paz**

1) ¿Interviene Dios en los asuntos mundiales sin primero revelárselo a Sus profetas? Amós 3: 7

2) Hace miles de años, ¿el profeta de Dios, Isaías, previó un tiempo en que Dios establecería Su Reino aquí en la tierra? Isaías 2: 1-3. ¿Será un reino literal que gobierne el mundo? Daniel 2:44; Salmo 67: 4.

3) ¿Habrá guerra entonces como la hay ahora entre las naciones? Isaías 2: 4. ¿Se enseñará a la gente el camino hacia la paz y la productividad? Mismo verso.

Comentario: El mismo que creó al hombre viene para establecer el Gobierno de Dios en la tierra y para enseñarle al hombre el camino de la paz, para guiar su genio inventivo completamente por canales pacíficos.

4) ¿Miqueas también predijo el establecimiento del reino de Dios en la tierra? Miqueas 4: 1-4.

Comentario: De hecho, se acerca un gobierno mundial todopoderoso que resolverá todos los problemas globales de manera justa y justa para todos los pueblos, ¡un gobierno gobernado no por hombres carnales, sino por el Creador viviente y todopoderoso del universo!

5) Fíjate quién profetizó Isaías que gobernaría sobre la tierra. Isaías 11: 1-4. ¿Es David el "vástago" o el hijo de Isaí? Hechos 13:22. Entonces, ¿es la "vara" o el fusil claramente Jesucristo? Versículo 23. ¿La "rama" que crece de las raíces de Isaí también se refiere a Cristo? Jeremías 23: 5-6.

Comentario: La profecía de Isaías 11 predijo, con siglos de anticipación, que Jesucristo gobernaría la tierra algún día.

6) Antes de que naciera Jesús, ¿le dijo un ángel a María, su madre, que su destino era tomar un trono real y gobernar esta tierra? Lucas 1: 32-33.

7) ¿Daniel previó el tiempo cuando los santos --- cristianos nacidos del espíritu --- recibirán el gobierno sobre la tierra con Cristo? Daniel 7:18, 21-22, 27.

## **¿Qué es el verdadero "evangelio"?**

1) ¿Fue enviado Jesús a esta tierra hace casi 2000 años para proclamar las palabras del Padre? Juan 12:49; 14:24. ¿Qué mensaje se incluyó? Marcos 1:14; Mateo 9:35. ¿Dijo Jesús que uno debe creer en ese "evangelio"? Marcos 1:15; 16: 15-16.

Comentario: La palabra "evangelio" significa buenas nuevas o buenas nuevas. ¡Jesús siguió predicando las buenas nuevas del venidero Reino de Dios! El evangelio de Jesucristo es simplemente el mismo evangelio que predicó. El evangelio de Jesús no es principalmente un mensaje sobre él mismo personalmente, o sobre "recibir a Jesús". No es principalmente un mensaje sobre los eventos de Su vida y de que Él se convirtió en el Salvador del mundo, aunque ciertamente incluye todo eso.

Note las cuatro cosas necesarias para constituir un reino: (1) territorio, (2) un rey o gobernante, (3) súbditos o ciudadanos, (4) leyes y gobierno. En el Reino de Dios venidero, el territorio será esta tierra; el rey será Jesucristo; los súbditos serán los pueblos de esta tierra; y las leyes serán los Diez Mandamientos de Dios y los principios espirituales administrados por el gobierno Divino de Dios.

2) ¿Envió Jesús a sus apóstoles y verdaderos ministros a predicar ese mismo evangelio (incluidas todas sus enseñanzas) al mundo? Lucas 9: 1-2; Mateo 28: 19-20. ¿Se predicaría Su evangelio del Reino de Dios venidero en todo el mundo justo antes del "fin" y Su segunda venida? Mateo 24:14; Marcos 13:10.

3) ¿Qué evangelio predicó Felipe? Hechos 8:12. ¿Y Paul? Hechos 19: 8; 14:22. ¿Predicó el mismo evangelio entre los gentiles en Éfeso? Hechos 20:25. ¿Qué evangelio predicó tanto a judíos como a gentiles en Roma? Hechos 28:23, 28-31.

4) ¿Intentaron algunos ministros falsos en la época de Pablo pervertir el evangelio de Cristo? Gálatas 1: 6-7. ¿Qué condena pronuncia sobre cualquiera que intente predicar cualquier otro "evangelio"? Versículo 8. ¿Fue realmente una doble maldición? Versículo 9.

Comentario: ¡Su Biblia muestra que solo hay un evangelio verdadero! Hoy escuchamos muchos "evangelios" acerca de Cristo, pero ¿cuántos escuchas predicando el "evangelio de Cristo" --- el evangelio que Él predicó --- el "evangelio del Reino de Dios"?

## **¿El plan de 7.000 años de Dios?**

Dios podría haber reservado un período de 7.000 años para cumplir Su plan para la humanidad. Y el plan poco entendido de Dios para el hombre comenzó hace casi 6.000 años. El modelo de este plan se da en los dos primeros capítulos de Génesis. Es la semana de los siete días.

1) ¿Son mil años como un "día" para Dios, y viceversa? II Pedro 3: 8

2) En Hebreos 4: 4, 11, el séptimo día de la semana se describe como un tipo del "descanso" pacífico en la tierra que seguirá al regreso de Cristo. ¿Es el tiempo del gobierno de Cristo sobre

la tierra que seguirá a esta era actual de mal gobierno humano y guerra sin sentido, específicamente llamado mil años? Apocalipsis 20: 4.

Comentario: Dado que el último "día" del plan de Dios es de 1,000 años, entonces se deduce lógicamente que los seis "días" anteriores equivaldrían a 6,000 años, un total de 7,000 años.

3) Cuando los discípulos le preguntaron a Jesús si restauraría el Reino de Dios en sus días, ¿cuál fue su respuesta? Hechos 1: 6-7.

Comentario: Los apóstoles no entendieron completamente el plan de Dios mientras Cristo estaba con ellos. Pensaron que el Reino de Dios se establecería en su día. Pero antes de morir, entendieron que Cristo regresaría en una fecha mucho más tarde. Pedro dijo: "El Señor no se demora en su promesa [de volver] ... sino que es paciente ..." (II Pedro 3: 9). Dios es paciente. ¿Por qué? Porque Dios ha asignado tiempo para que el hombre aprenda que los caminos del hombre no traen más que sufrimiento y muerte. Muchas biblias contienen fechas cronológicas provisionales que muestran que la vida humana pudo haber comenzado en esta tierra en 4004 a. C. Han transcurrido casi otros 2.000 años desde el nacimiento de Cristo, lo que totaliza unos 6.000 años de civilización humana hasta la fecha.

Cuán impresionante y significativo es que en nuestra era actual, en el mismo momento en que el mundo está amenazado con la extinción de toda la vida, hayan transcurrido 6.000 años. Qué emocionante que Jesús mismo dijera que cuando viéramos que todos los eventos que Él predijo, vendría de nuevo, esta vez para rescatar a la humanidad de la aniquilación, establecer el Reino de Dios y traernos una paz duradera.

Ha visto en su Biblia un breve resumen --- un "bosquejo en miniatura" --- de la solución de Dios a los problemas de este mundo. Ha comenzado a comprender la urgente necesidad del regreso prometido de Cristo. En la Lección 2, aprenderá más sobre la espectacular intervención de Jesucristo en los asuntos mundiales, como se revela en las asombrosas y detalladas profecías de su Biblia.

Comentario del élder Mike: El plan de Dios de 7.000 años es una teoría. No hay escritura que lo diga de manera sucinta. Algunos argumentarán que ya llevamos más de 6.000 años en la historia de la humanidad, pero la escritura dice que un día es COMO mil años ... así que es posible que sea alrededor de mil años y puede que no sea exacto porque la concepción del tiempo de Dios es diferente. del hombre.